
 
 

Protokollauszug 
aus der 

47. öffentliche/nichtöffentliche Sitzung des Jugendhilfeausschusses  
vom 24.01.2019 

 
öffentlich 
Top 6.3 Klarheit bei den Kita-Gebühren 

17/SVV/0798 
zur Kenntnis genommen 

 
Herr Dr. Pokorny stellt anhand einer Präsentation die Arbeitsgruppe Elternbeitragsordnung und 
Betriebskostenabrechnung vor sowie die einzelnen Mitglieder. Anschließend geht er auf die 4 
Arbeitspakete ein und gibt Erläuterungen. Danach stellt er den Zeitplan vor.  
 
Herr Otto fragt, ob dies auch funktioniert, wenn durch das Land die Beitragsfreiheit beschlossen 
wird. 
 
Herr Dr. Pokorny betont, dass dies im Blick ist. 
 
Herr Kolesnyk weist darauf hin, dass es nun möglich wäre, dass es landesweite Empfehlungen 
für Beitragsfreiheit geben kann. 
 
Herr Weyh macht darauf aufmerksam, dass einige Betriebskostenabrechnungen noch nicht be-
arbeitet werden konnten, weil noch Klagen anhängig sind. 
 
Frau Aubel macht deutlich, dass hierzu die Gespräche mit den Trägern gesucht werden, um zu-
mindest den größten Teil der Betriebskostenabrechnungen abzuschließen. 
 
Herr Liebe nimmt Bezug auf eine Anfrage des Kita-Elternbeirates mit der Bitte um Klärung, ob 
der pflichtige Bereich Schule oder der freiwillige Bereich Kita für die Essensversorgung im Hort 
herangezogen wird. 
 
Frau Aubel sagt die Klärung zu. 
 
Herr Kolesnyk erinnert an den Änderungsvorschlag zur vorliegenden Drucksache, der nochmal 
allen JHA-Mitgliedern als Tischvorlage zur Verfügung gestellt wurde. Er weist darauf hin, dass 
der Oberbürgermeister und die Vorsitzende der Stadtverordnetenversammlung darum gebeten 
haben, die noch offenen älteren Vorlagen bis zum Ende der Wahlperiode abzuschließen. 
 
Herr Wollenberg plädiert dafür, die Vorlage 17/SVV/0798 für erledigt durch Verwaltungshan-
deln zu erklären. 
 
Herr Kolesnyk und Herr Karl erklären sich für die Antragssteller damit einverstanden, sofern die 
Verwaltung zusagt, bei der weiteren Bearbeitung des Themas die Punkte der Vorlage zu berück-
sichtigen. 
 
Herr Dr. Pokorny sagt dies zu. 
 
Herr Kolesnyk bittet um Abstimmung darüber, dass der vorliegende Antrag durch Verwaltungs-
handeln erledigt ist. 
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Abstimmungsergebnis: 
mehrheitlich angenommen, 
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Hauptausschuss 23.01.2019 AG EBO und BKA

Arbeitsgruppe 
„Elternbeitragsordnung und

Betriebskostenabrechnungen“
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Hauptausschuss 23.01.2019 AG EBO und BKA

Mitglieder

AG EBO 
und 
BKA

Rechnungs-
prüfungsamt

Rechtsamt

Bereich 
Kindertages-
betreuung

Bereich 
Finanz- und 

Vertrags-
management 
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Hauptausschuss 23.01.2019 AG EBO und BKA

Arbeitspakete

Paket 1
Bedarf an 

organisatorischen und 
prozessualen 

Veränderungen

- bei der Erarbeitung der 
Elternbeitrags-
ordnungen und der 
Abarbeitung der 
Betriebskosten-
abrechnungen

- Auswertung der 
Erfahrungen bei der 
Erstellung der EBO 2016 
und 2018

� Empfehlungen zu 

personellen Ressourcen 

oder zusätzlichen 

Qualifikationen 

Paket 2
Abarbeitung der 
Betriebskosten-
abrechnungen

- Prüfung rechtlicher 
Vereinfachungs-
möglichkeiten

- Abschätzung einer 
möglichen Einigung mit 
den Trägern 

- Verhandlung mit 
Trägervertretern

� Empfehlungen zur 

Beschleunigung der 

Abrechnung  

Paket 3
Vorarbeiten zur 

Erstellung einer neuen 
Elternbeitragsordnung

- Prüfung möglicher 
Ausgestaltungs-
merkmale

- Erarbeitung von 
Eckpunkten durch 
Variantenvergleich bei 
Gehaltsstufen, Verlauf 
der Beitragstabelle, 
Ermäßigungen usw.

� Empfehlungen zu einer 

neuen EBO an die SVV

Paket 4
Prüfung der externen 

Vergabe der EBO-
Erstellung/Überprüfung  

- Prüfung der 
Vergabeinhalte

- Markterkundung für 
externes Unternehmen

� Empfehlungen zu einer 

externen Vergabe
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Hauptausschuss 23.01.2019 AG EBO und BKA

Zeitplan

Aufgaben Start Ende

2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 29 30 31 32 33 34 35 36 37 38 (…) 45 46 (…)

Vorarbeiten

AG-Gründung 7.1 23.1

Vorstellung HA und JHA 23.1 24.1

Arbeitspaket 1 (Orga)

Organisations-/Prozessuntersuchung 28.1 5.4

Arbeitspaket 2 (BKA's)

Prüfungen und Verhandlungen 18.3 30.8

Arbeitspaket 3 (neue EBO)

Analyse und Variantenvergleich 15.4 7.6

Zwischenbericht HA und JHA 12.6 13.6

Arbeitspaket 4 (ext. Vergabe)

Vergabemöglichkeit und Markterkundung 17.6 12.7

Abschluss

Erstellung/Abstimmung Abschlussbericht 15.7 20.9

SVV 6.11 6.11

Erstellung neue EBO mit SVV
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Hauptausschuss 23.01.2019 AG EBO und BKA

Schlussfolgerungen

Beschluss 18/SVV/0396 „Satzung für die Inanspruchnahme von Tagespflegestellen und 
Empfehlungen für eine Elternbeitragsordnung“ vom 27.06.2018:

„Der Oberbürgermeister wird beauftragt, bis zum Beginn des Kitajahres 2019 auf der 
Basis von vollständigen Betriebskostenabrechnungen, die nicht älter als 2 Jahre sind, 
eine neue Beitragstabelle vorzulegen.“

Beschluss 18/SVV/0385 „Mitwirkung der Stadtverordnetenversammlung bei der Erstellung der 
Elternbeitragsordnung“ vom 27.06.2018:

„Bei der Erarbeitung der für 2019 geltenden Empfehlungen (…) die Stadtverordneten 
frühzeitig einzubeziehen und deren Beschluss (…) im Rahmen ihres 
Entscheidungsspielraums vorzubereiten (…).“

� neue EBO erst für Kita-Jahr 2020/21 auf der Grundlage neuer BKA‘s möglich
� frühzeitige Einbeziehung durch Zwischenbericht in HA und JHA sowie Abschlussbericht 

der AG
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